

Les maires.ses de la MRC des Laurentides sillonnent les 20 villes et municipalités en deux jours

Mont-Blanc, le 10 octobre 2023 – À l’occasion du 40^e anniversaire de la MRC des Laurentides, c’est à bord d’un autobus que les élus se sont réunis les 14 septembre et 4 octobre derniers pour une tournée de l’ensemble des villes et municipalités du territoire de la MRC. Événement rassembleur, fédérateur et surtout formateur, chaque représentant a pris la parole devant ses pairs lors du passage dans sa municipalité pour y présenter ses attraits, ses défis et enjeux, ses réussites et projets d’avenir.

Le rôle d’un.e maire.sse d’une municipalité est bien connu et, au Québec, leur fonction comprend également une responsabilité régionale. Pour l’exercer, ils doivent siéger au Conseil des maires d’une MRC. C’est le cas pour les 20 maires.ses de la MRC des Laurentides. Consciencieux, et dans l’objectif de prendre des décisions régionales éclairées et en parfaite connaissance de cause, ces derniers se sont prêtés à l’exercice d’une tournée de chacune des 20 villes et municipalités.

Deux journées sous le signe du partage d’informations et de l’échange

Réparti sur deux jours complets, ce circuit a permis de joindre l’utile à l’agréable en sillonnant le territoire de la MRC, tout en renforçant les liens entre les représentants de chacune des villes et municipalités. L’objectif principal de ces échanges était le partage des enjeux et défis de l’ensemble du territoire afin de permettre aux élus de prendre des décisions d’un point de vue régional, pour le bénéfice de l’ensemble de la population permanente et de villégiature de la MRC des Laurentides.

Plusieurs constats ont été soulevés comme l’augmentation significative de la population sur tout le territoire ces dernières années. Face à cette hausse, plusieurs défis et enjeux communs ont été identifiés, tels que : sauvegarder ou augmenter les services de proximité, recruter des responsables de service de garde en milieu éducatif, solutionner la pénurie de logements abordables, sensibiliser les automobilistes pour réduire leur vitesse aux abords des écoles et partager la route avec les cyclistes, qui sont nombreux sur notre territoire, et entretenir un vaste réseau de chemins municipaux reparté sur 2 500 km².

Chaque participant a exprimé avec fierté les attraits de son territoire et tous étaient unanimes sur une richesse commune : la nature. Celle-ci se doit d’être préservée et sauvegardée face aux défis du changement climatique. Parcs, forêts, lacs, sentiers de vélo, de raquette, de ski, parois

d'escalade, toutes les villes et municipalités de la MRC des Laurentides sont riches d'attrait récréotouristiques.

En 2018 se déroulait avec succès la première édition de la tournée des maires.ses. Cette activité découlait de la planification stratégique de la MRC qui avait pour objectif d'offrir à ses élus l'occasion d'acquérir une meilleure connaissance des enjeux et des opportunités de l'ensemble du territoire. Cinq ans après la première édition, ils se sont de nouveau réunis dans la bonne humeur pour mieux connaître les 20 villes et municipalités de ce territoire d'exception.

« Du nord au sud, d'est en ouest, en parcourant notre territoire, j'ai réalisé de nouveau toute sa grandeur et sa beauté. Je retiens de ces deux journées la passion transmise par chaque représentant pour sa ville ou municipalité. J'apprends à chaque fois de nouvelles choses passionnantes, ce furent des moments de partage exceptionnels qui permettent de conscientiser chacun d'entre eux à la réalité des municipalités avoisinantes. L'importance que les maires et élus participants ont donné à cet exercice a confirmé toute la pertinence de cet événement », conclu Marc L'Heureux, préfet de la MRC des Laurentides.

– 30 –

Information :

Catherine Signoret

Agente aux communications

MRC des Laurentides

(819) 326-0666, poste 1048

csignoret@mrclaurentides.qc.ca